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Las negociaciones entre  los usuarios y la confederación serán d ifíc iles

La recrecida del Montoro 
pendiente de Repsol

Manoli Barragán

Presa del Pantano del Montoro. (Fotografía de Archivo)
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Puerto llano recib irá  311 m illones del MINER

El a lc a ld e  re iv in d icará  la 
inversión p rom etida  por 

el M in is tro  Piqué

Panorámica de Puertollano

La Delegación de Puerto- 
llano mantuvo en Sevilla una nue
va reunión con representantes de 
la Confederación Hidrográfica 
del Guadalquivir. En esta oca
sión además de los alcaldes de 
Almodóvar y de Puertollano, An
tonio León y Casimiro Sánchez, 
a los que acompañaban los con
cejales Marien Valdenebro y 
Manuel Valle por el partido Po
pular , Agustín Pérez Motilla por 
I.U., el secretario comarcal de 
CCOO, Eleuterio Roldán y el di
rector de Elcogás, Ignacio 
Menéndez, estuvo presente el 
director de Repsol, César Gallo, 
pieza clave en las negociacio
nes ya que la compañía petrole
ra es la propietaria del Montoro.

El alcalde señaló durante 
su comparecencia ante los me
dios de comunicación que 
Repsol tiene la clave para deci
dir la posible solución que se le 
va a dar al aumento de la capa
cidad del pantano, que resolve
ría los problemas de abasteci
miento que sufren Puertollano y 
su comarca. Asimismo, dijo, que 
con el primer problema con el 
que nos encontramos es que 
queremos recrecer una presa a 
100 hectómetros cúbicos que tie
ne ya un propietario y una con
cesión y en estos momentos el 
100% del agua del Guadalquivir 
se encuentra repartida y la Con
federación está obligada por Ley 
a mantener los pactos estable
cidos.

Salvo la concesión del 
Jándula que tiene la empresa 
Elcogas y de la que nos benefi
ciamos todos, afirmó el alcalde, 
quien también dijo que el comi
sario de aguas le notificó las que
jas verbales realizadas por los 
regantes de Sevilla en contra del 
trasvase del Jándula al 
Encinarejo.

Casimiro Sánchez recordó 
que en la anterior reunión todos 
los presentes habían optado por

el recrecimiento del Montoro, 
pero que cuando se la planteó a 
Repsol el representante de la 
empresa decidió no opinar has
ta no tener la documentación téc
nica que le permitiera tomar una 
decisión, «a eso fuimos a Sevi
lla a que se nos facilitaran todos 
los datos», matizó el alcalde.

Si bien, continuó, las alter
nativas presentadas por la Con
federación están realizadas en 
base a un estudio preliminar y 
no a un proyecto serio. Y ahora 
viene el segundo problema, ha
brá que realizar un proyecto de 
obra para ver si se puede recre
cer la presa, si es necesario rea
lizarlo en un lugar próximo al 
Montoro, si el índice de 
pluviometría garantiza el abas
tecimiento, pero sobre todo hay 
que tener en cuenta la opinión 
de Repsol que tendría que cam
biar los derechos del agua que 
tiene en la actualidad por otros 
en una futura comunidad de 
usuarios.

Las negociaciones tal y 
como manifestó el alcalde se 
presentan, «largas y difíciles», 
porque existen muchos intereses 
implicados que habrá que ir ne
gociando. Además Repsol no se 
mostró muy convencida ya que 
tiene una concesión dei Montoro 
y otra provisional del Jándula y 
por lo tanto no va entrar en nin

guna gestión común del agua si 
pierde derechos, sin olvidar que 
tendría que aportar unos 1000 
millones de pesetas de los 5.000 
en los que se cifra el proyecto 
de recrecimiento de la presa. El 
50% de esta cantidad lo pondría 
la Confederación, a recuperar 
en la tarifa del agua. E igualmen
te sucede con Elcogás que al te
ner la concesión del Jándula no 
necesitaría el recrecimiento del 
Montoro.

En un mes las partes se 
volverán a reunir en Puertollano 
y en septiembre el alcalde es
pera poder mantener una nueva 
reunión en el Ministerio de Me
dio Ambiente, porque aunque la 
Confederación está haciendo un 
buen trabajo, afirmó, no tiene 
capacidad para obligar a las em
presas a que desembolsen dine
ro para la construcción de una 
presa que tiene unas concesio
nes de agua hechas.

Lo que parece claro, se
gún lo manifestado por el alcal
de, es que el objetivo es la 
recrecida del Montoro, y que 
una vez realizada no se permiti
rá trasvasar agua del Jándula al 
pantano recrecido. En caso de 
extrema necesidad las empresas 
deberían utilizar una balsa don
de se almacenarían las aguas del 
trasvase que serían en exclusi
va para el uso industrial.

M. Barragán

La comisión de segui
miento del Ministerio de In
dustria y Energía ha con
cedido 311 millones de pe
setas para el proyecto del 
vivero de empresas y el de 
estacionamiento de vehí
culos.

El alcalde de Puerto- 
llano, Casimiro Sánchez 
considera que si la inver
sión aprobada forma par
te de una cantidad que se 
irá incrementando hasta 
completar los 2.000 millo
nes prometidos durante la 
visita que el Ministro Piqué 
realizó a Puerto llano el 
año pasado, no tiene nada 
que alegar. En caso con
trario el alcalde piensa to 
mar medidas.

En p rim er lugar, 
Casimiro Sánchez espera
rá la explicación corres
pondiente de la Directora 
General de Minas, Paloma 
Sendín, además piensa 
ponerse en contacto con el 
consejero de Industria de 
la Junta de Comunidades, 
que forma parte de la Co
misión. El alcalde conside
ra abusivo el desagravio 
com parativo que sufren

Castilla-La Mancha y An
dalucía con respecto a las 
cantidades fijadas para 
Cataluña, que recibirá 860 
millones y Castilla y León, 
22.000 millones.

Si el M in is te rio  no 
asume la cantidad y los 
acuerdos prometidos en 
P ue rto lla n o , C asim iro  
Sánchez anunció que se 
plantará con una pancarta 
delante del MINER con el 
fin de que sus reclamacio
nes sean escuchadas, rei
vindicando los derechos de 
la minería del carbón en 
Puertollano, que no fueron 
fijados por el alcalde, sino 
por el Ministro, Piqué, ante 
los medios de comunica
ción durante su visita a la 
ciudad.

El alcalde se cuestio
na como se podrá llevar 
adelante el proyecto del 
estacionamiento de vehí
culos, que costará 400 mi
llones de pesetas, cuando 
sólo se han otorgado 311 
para dos proyectos. Asimis
mo, señala que este dinero 
no es una concesión, sino 
un «derecho» que tienen los 
ciudadanos de Puertollano a 
que se reconvierta su cuen
ca minera.

Oretania
N ecesita colaboradores para campaña de 

suscripciones en las siguientes poblaciones:

Interesados llamar a: 
926 428893 

ó
608 882230

^ ........... ....... ........ -  ................

Argamasilla de Calatrava 
Almodovar del Campo 

Almadén 
Chillón

Calzada de Calatrava 
Fuencaliente 
Puertollano

í  N

MUEBLES
FERNANDEZ

C /  H er n á n  C o r t é s , 10 -  T e l .: 926 426972 
13500 P u e r to lla n o

\ _________________________________________________ )

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Oretania. #8, 16/7/1999.


